

BOLIVIA - La Calma Vuelve a Huanuni, Ahora Buscan a los Responsables del Conflicto (por Red Erbol)

Lunes 9 de octubre de 2006, puesto en línea por [Dial](#)

La Paz, 7 Oct ([Erbol](#)).- *Luego de dos días de duros enfrentamientos entre cooperativistas y asalariados mineros la calma retornó el sábado a la localidad minera de Huanuni. Los familiares de las 16 personas que fallecieron se dieron a la tarea de velarlos en medio del dolor sus allegados.*

Luego de la tregua que se logró el viernes en la noche, los distintos sectores empezaron a buscar a los responsables del conflicto que se inició al promediar las 10:00 de la mañana del jueves.

Cooperativistas, asalariados, la Central Obrera Boliviana (COB) y la Iglesia Católica apuntan al Gobierno por el desenlace fatal, debido a que no supo atender a tiempo las demandas de los sectores en conflicto.

El Poder Ejecutivo anunció que se iniciara una fase de investigaciones para dar con los autores materiales e intelectuales del enfrentamiento.

Con 16 muertos y casi un centenar de heridos, el enfrentamiento entre cooperativistas y mineros asalariados cesó la noche del viernes con la firma de un "pacto de pacificación" y con la destitución del ex ministro de Minería y Metalurgia, Walter Villarroel.

El Gobierno, el Defensor del Pueblo, el representante de Derechos Humanos y la Iglesia Católica, junto a los sectores en conflicto, firmaron un acuerdo a las 19:30 horas para garantizar el retorno de la paz a Huanuni.

El acuerdo prevé llevar a cabo las negociaciones a partir de la próxima semana, mientras se dijo que mantendrán las fuerzas policiales y la presencia de un médico forense para ayudar en la investigación de los hechos.

El presidente Evo Morales, anunció la noche del viernes el cambio del ministro de Minería y Metalurgia, Walter Villarroel por Guillermo Dalence. Aseguró que se realizarán investigaciones para encontrar a los responsables del conflicto en Huanuni, ya que aseguró que los acontecimientos desarrollados en este lugar no se pueden quedar así.

Por su parte, la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia (FSTMB) afirmó que el Poder Ejecutivo ignoró el conflicto y antes de establecer quienes son los responsables de lo sucedido pidieron el retorno de la paz en Huanuni.

La Federación Nacional de Cooperativistas Mineros (Fencomin) coincidió al acusar al Gobierno de haberlos ignorado, aseguraron que decidieron paralizar las acciones para dar curso a las negociaciones y de esta forma terminen los enfrentamientos.

Mientras tanto, la Iglesia Católica llamó al diálogo permanente a los sectores en conflicto y dijo que el Gobierno es quien debe asumir la responsabilidad de los conflictos desatados en Huanuni las pasadas horas.

<http://www.erbol.com.bo/7-10-06calma.htm>